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Sachantrag  

 
Sachantrag für den Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss am 
1.2.2017 
 
TOP 2: Großer Ochsenkopf Heidelberg Bergheim: 
Machbarkeitsuntersuchung eines Straßenbahnbetriebshofs der Rhein-
Neckar-Verkehr GmbH auf einem Teilbereich des Großen Ochsenkopfs 
 
 

1. Der Standort Ochsenkopf wird abgelehnt.  

 

2. Der Prozess zur Erarbeitung des Entwicklungskonzepts Bergheim wird 

wieder aufgerufen. 

 

3. Der jetzige Standort an der Bergheimer Straße wird 

arbeitssicherheitstechnisch ertüchtigt. 
 
 

Begründung: 

 

Der Große Ochsenkopf stellt eine wichtige Grünfläche für den Stadtteil Bergheim 
dar. Mit der Erarbeitung des Entwicklungskonzepts Bergheim sollen unter 
Beteiligung der Öffentlichkeit die Weichen für die Zukunft dieses Stadtteils 
gestellt werden. Die weitere Entwicklung des Großen Ochsenkopfs spielt hierbei 
eine wichtige Rolle, weshalb die Entscheidung auch im Rahmen dieser 
Konzepterarbeitung fallen sollte. Eine Vorwegnahme der Standortentscheidung 
bedeutet deutlich weniger Entscheidungsspielraum für die Bürgerinnen und 
Bürger. 
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Zudem ist die künftige finanzielle Landes-Förderung von Verkehrsprojekten wie 
dem des Betriebshofs derzeit noch ungeklärt. Die landespolitische Entscheidung 
über die Zukunft der Fördermittel soll abgewartet werden bevor eine endgültige 
Standortentscheidung zum Betriebshof getroffen wird, da die Fördermittel bei der 
Finanzierung des Betriebshofs eine entscheidende Rolle spielen. 
 
 

Tischvorlage zur Sitzung des 
Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschusses 
am 01.02.2017 zu TOP 2.1 öffentlich

Anlage 18 zur Drucksache 0014/2017/BV 




